

L' AISNE NOUVELLE

Mercredi 24 Janvier 2007

St-Quentin : l'étrange contagion au lycée La Ramée n'est pas un cas isolé en France

« Le mystère » décortiqué

Qu'est ce qui est à l'origine de cette étrange allergie qui touche, chaque jour, depuis le 5 décembre, une vingtaine de personnes - élèves comme professeurs - au lycée La Ramée de Saint-Quentin ?

Les analyses se multiplient, divers laboratoires d'épidémiologie se succèdent, sans que l'on sache encore ce qui provoque ces maux. Depuis quinze jours, on nous explique que le phénomène d'autosuggestion serait à l'origine des nouveaux

cas quotidiens. *L'Aisne Nouvelle* a voulu en savoir plus et a donc soumis la situation à un épidémiologiste mondialement reconnu le Pr Marcel Goldberg, et au Dr Alain Meunier, psychiatre et psychanalyste, spécialisé dans les problèmes de l'adolescence, et intervenant dans l'émission *Il faut que ça change !* sur M6.

Plusieurs cas en France

Pour le professeur Marcel Goldberg, « ce n'est pas un cas rare en France. On constate effectivement des troubles de ce

genre, surtout dans les établissements scolaires, les hôpitaux. Un trouble assez banal qui apparaît, reste un temps et disparaît sans que l'on sache à quoi cela peut-être dû. On ne connaît pas non plus les conséquences que cela peut avoir plus tard sur les personnes qui ont développé des symptômes. »

Autosuggestion ? Non

« On peut parler d'autosuggestion, lorsqu'il y a une fugue, une tentative de suicide, un cas d'anorexie dans un collège ou lycée, explique pour sa part le Dr

Alain Meunier. Il y a alors un effet d'écho sur la population. Là c'est un peu différent puisque les adolescents ont développé des plaques. Dans ce cas, à la base, il y a une peur importante une angoisse forte et une situation que l'on rumine sans arrêt. On arrive alors à fabriquer les symptômes. C'est un phénomène psychosomatique. Pour enrayer la machine, il faut mettre en place une cellule de psychologues. Il faut que les personnes en parlent et qu'on les écoute. »

Aurélië BEAUSSARÉ

Vendredi, journée cruciale au lycée

Alors que le mystère des allergies n'est toujours pas résolu au lycée La Ramée, la journée de vendredi sera cruciale.

Experts et officiels des différents services de l'Etat se rencontreront à 15 heures, dans l'amphithéâtre de l'établisse-

ment, pour présenter les résultats des analyses réalisées la semaine dernière. Les personnes présentes pourront également prendre connaissance des résultats biologiques des analyses d'urine effectuées ces derniers jours sur une cen-

taine d'élèves. « C'est en fonction de ces résultats que nous prendrons les mesures appropriées », comme l'explique le sous-préfet de Saint-Quentin, qui a rencontré à nouveau les membres du conseil d'administration du lycée mardi soir.

La réunion s'est déroulée dans le calme, mais tout le monde attend avec impatience de pouvoir mettre fin à cet épisode énigmatique. Mardi et hier, une dizaine de cas a encore été recensée au lycée.